

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración Plaza del Principe, 11.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

El que no está conmigo está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del

El que no recoge conmigo desparrama
San Lucas cap. X.

APOSTOLADO DE LA ORACION

FEBRERO

Intención general bendecida y aprobada por Su Santidad

La modestia cristiana

ORACION POR LA INTENCIÓN DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el pueblo cristiano, sobre todo las señoras, vistan con modestia.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Vestir y proceder en todo con modestia.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La santificación del Carnaval.
- 2.ª El apostolado del sacrificio.
- 3.ª La terminación de la guerra europea.

Conversiones, 24. — Enfermos, 25. — Atribulados, 19. — Familias, 21. — Jóvenes, 12. — Matrimonios, 7. — Bautizos, 10. — Asuntos importantes, 17. — Vocaciones, 9. — Obras de celo, 14. — Gracias temporales, 20. — Gracias espirituales, 28. — Intenciones particulares, 25. — Consejo y protección en varios asuntos. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 32.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de febrero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 1. — San Ignacio, mártir.
26. — Santa Catalina de Ricci.



Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios don Bernardo Seguí Sintés y doña Catalina Pallicer, fallecidos en enero último.

A. M. D. G.



Copiamos los siguientes escritos del último número del "Boletín Oficial" de este Obispado, correspondiente al 30 del finido mes de enero:

Preces por la paz

Decreto

Su Santidad el Papa Benedicto XV, afligido ante el torbellino de la guerra que troncha vidas juveniles, sume en la desolación familias y ciudades y trastorna las naciones más florecientes; considerando que el Señor, el cual *castigando sanat et ignoscendo conservat*, se conmueve por las oraciones de los corazones contritos y humillados; deseando que más fuerte que el fragor de las armas sea la voz de la fe, de la esperanza y de la caridad, que son las únicas que tienen virtud divina para unir a los hombres en un solo corazón

y en una sola alma, mientras invita y exhorta al clero y al pueblo a hacer alguna obra de mortificación expiatoria por los pecados que provocan el justo castigo de Dios, ha dispuesto que en todo el mundo católico sean dirigidos al Señor humildes ruegos para alcanzar de su misericordia la suspirada paz.

A este fin ordena que en todas las iglesias Metropolitanas, Catedrales, Parroquiales y Regulares de Europa, el próximo día siete de febrero, Domingo de Sexagésima, y en las Diócesis de fuera de Europa el veintiuno de marzo, Domingo de Pasión, sean celebradas especiales funciones según el orden siguiente:

Por la mañana, después de la Misa Conventual o Parroquial, se expondrá solemnemente el Santísimo Sacramento, y después de la insensación, se cantará el salmo 50: *Miserere mei, Deus*, seguido de la antifona *Da pacem, Domine, in diebus nostris, quia non est alius qui pugnet pro nobis nisi tu, Deus noster*; con el *V Fiat pax in virtute tua, R. Et abundantia in turribus tuis*; y la oración *Pro pace: Deus a quo sancta desideria*, etcétera.

El Santísimo Sacramento quedará expuesto a la pública adoración todo el día, y es de desear que hasta los niños tomen la parte que puedan.

Por la tarde, antes de la reserva del Santísimo, se rezará el Santo Rosario; después la adjunta oración, compuesta expresamente por Su Santidad, para impetrar la paz; seguirá el canto de las Letanias de los Santos, según el orden prescrito para la exposición de las XL horas en el Ritual Romano típico de 1913. Inmediatamente después de las Letanias, se cantará: *Parce, Domine, parce populo tuo; ne in aeternum irascaris nobis* con los versículos y las oraciones que se acostumbran después de la Procesoión *in quacun- que tribulatione*, como está en el Ritual Romano, añadiendo la oración *Pro pace: Deus a quo sancta desideria*, etc.

Se terminará la función con el canto del *Tantum ergo* y con la bendición del Santísimo Sacramento, *more solito*.

Y para que el Señor derrame más copiosamente su gracia, el Sumo Pontífice exhorta a los fieles a que se acerquen en esta ocasión al Sacramento de la Penitencia y a recibir la Santísima Eucaristía, concediendo la indulgencia Plenaria a todos aquellos que, habiendo confesado y comulgado, asistan a las funciones de la mañana o de la tarde, o rueguen por algún espacio de tiempo delante del Santísimo Sacramento expuesto.

Del Vaticano, 10 enero 1915.

PEDRO CARDENAL GASPARINI,
Secretario de Estado.

Oración

Consternados por los horrores de una guerra que trastorna pueblos y naciones, nos acogemos, o Jesús, como a refugio supremo, a vuestro amantísimo Corazón; de Vos, o *Dios de las misericordias*, imploramos con gemidos el fin del durísimo azote; de Vos, *Rey Pacifico*, esperamos con ansia la suspirada paz.

De vuestro Corazón divino irradiasteis sobre el mundo la caridad, para que, disipada toda discordia, reinase entre los hombres solamente el amor; mientras andabais entre los mortales, tuvisteis latidos de tiernísima compasión para las humanas desventuras. Ah! conmuevase, pues, vuestro Corazón también en esta hora, llena para nosotros de tan funestos odios y tan horribles estragos.

Tened piedad de tantas madres angustiadas por la suerte de sus hijos; piedad de tantas familias privadas de su jefe; piedad de la desgraciada Europa, a la que sobrevienen tantas ruinas.

Inspirad a los gobernantes y a los pueblos sentimientos de compasión, componed las discordias que desgarran las naciones, haced que los hombres vuelvan a darse el ósculo de paz. Vos que les hicisteis hermanos con el precio de vuestra sangre. Y así como un día al grito suplicante del Apóstol Pedro "Salvadnos, Señor, que perecemos", respondisteis piadoso calmado la tempestad del mar, así ahora responded propicio a nuestras confiadas oraciones, devolviendo al mundo alborotado la tranquilidad y la paz.

Vos también, o Virgen Santísima, como en otros tiempos de terrible prueba, ayudadnos, protegédnos, salvadnos. Así sea.

Nos el Obispo

Cumplimentando con corazón rendido y anheloso, la paternal y caritativa disposición del Soberano Pontífice, nos apresuramos a publicarla, exhortando a todos nuestros amados diocesanos con las respetables Autoridades y Funcionarios de todo orden, a que se asocien de corazón, asistiendo a alguno o algunos actos o momentos, a los sentimientos del Pastor Supremo de sus almas, que lleno de congoja por el terrible espectáculo de la tan espantable guerra, desea ver elevados los contritos corazones en todo el cristiano orbe, que hagan como fuerza al Omnipotente Dios, a fin de que sea suspendido el cruel azote, y venga el raudal de las divinas misericordias sobre los pueblos. Al efecto, lo mismo en la Catedral, que Nos con el Cabildo hemos dispuesto empiece a cerrarse a las cuatro y media de la tarde la función que habrá principiado después del oficio de la mañana, que en todas las demás iglesias, se haga como se dispone y detalla en el Pontificio Decreto.

Ciudadela, 29 enero 1915.

† EL OBISPO

Menorca

El domingo terminó en la iglesia de San Antonio la exposición diaria del Santísimo. El lunes se dió principio en la ayuda parroquia de la Concepción. El Señor está expuesto de cinco y media a siete de la noche.

Hoy termina en la parroquia de San Francisco la Novena a San Blas y el domingo terminó en el Carmen la de la Sagrada Familia. Esta noche se dará principio a la Novena de Lourdes.

De ocho a diez se han dicho Misas esta mañana en la parroquia del Carmen, en sufragio de doña Magdalena Taltavull Viuda de Ulher, por ser el primer aniversario de su fallecimiento.

Ayer celebraron las parroquias de esta ciudad la fiesta de la Candelaria, con los acostumbrados cultos.

Cumpléndose el próximo viernes día 5, el primer aniversario del fallecimiento de doña Antonia Sintés, Viuda de Cursach, todas las Misas que se dirán en la parroquia de Santa María, se aplicarán en sufragio del alma de la difunta (q. e. p. d.)

El frío que se ha dejado sentir estos días en esta ha sido verdaderamente extraordinario. Muchas son las personas constipadas.

Continúan aún los trabajos de embellecimiento de las plazas del Carmen y Pescadería con la implantación de árboles.

Se dice que pronto empezarán los trabajos para levantar un edificio en la plaza de la Pescadería para fuente pública.

El médico primero don Jerónimo Forteza Martí, excedente en Baleares y en comisión en el Hospital Militar de esta plaza, queda en el mismo de plantilla.

Por Real orden ha sido destinada a prestar sus servicios en la Estación telegráfica de esta ciudad la Auxiliar femenina de reciente ingreso, doña María Samsó Bennasar.

Hemos recibido el último número de "La Revista de Menorca" correspondiente al finido mes, el cual contiene el sumario siguiente.

La juventud de Orfila (autobiografía inédita), Orfila, prólogo de G. de Chapel d'Espinassoux, traducción de Miguel Oliver Amorós — La lagartija azul por J. Ferrer Aledo. — Bibliografía. — Folk lore menorquí: de la Pagesía (continuación), por don Francisco Camps Mercadal.

Se han publicado en el "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra" las plantillas de los cuerpos y unidades del Ejército para 1915, ajustadas a los créditos que en el presupuesto se destinan para este objeto.

Corresponden a Menorca según los estados publicados las siguientes fuerzas:

Infantería. — Regimiento de Mahón y Menorca: 1 coronel, 3 tenientes coroneles, 3 comandantes, 12 capitanes, 18 tenientes, 1 capellán, un médico primero, 1 médico segundo, 1 músico mayor, 2 armeros y 600 individuos de tropa.

Caja de Recluta afecta al regimiento de Mahón: 1 comandante y 1 capitán.

Caballería. — Escuadrón Cazadores de Menorca: 1 teniente coronel, 1 comandante, 2 capitanes, 3 tenientes, 1 médico primero, 1 veterinario segundo, 1 profesor de equitación y 100 individuos de tropa.

Artillería. — Comandancia de Menorca y Parque, 1 coronel, 2 tenientes coroneles, 5 comandantes, 15 capitanes, 15 tenientes, 7 ajustadores, 1 armero y 620 individuos de tropa.

Grupo mixto de dos baterías afecto a esta Comandancia: 1 comandante, 2 capitanes, 5 tenientes, 1 veterinario, 1 profesor de equitación, 2 herradores, 1 forjador, 2 ajustadores, 1 guarnicionero, 1 bastero y 211 individuos de tropa.

Ingenieros. — Tropas de la Comandancia de Menorca: 2 capitanes, 6 tenientes y 160 individuos de tropa.

Intendencia. — Sección Mixta de Menorca: 1 oficial segundo y 23 individuos de tropa.

Santidad Militar. — 26 individuos de tropa.

Ayudantes de Campo. — Dos al General Gobernador y dos al segundo jefe del Gobierno Militar.

El domingo pasado comenzó la práctica de los Siete domingos, preparatoria de la fiesta del glorioso Patriarca. En Mahón ha arraigado y está dando óptimos frutos entre las personas piadosas, siendo como la escala misteriosa de Jacob por la que se sube jubilosamente al trono divino.

San José es el abogado en la hora de la muerte, y el cristiano, no sólo con el corazón sino con la boca debe honrarle y glorificarle en vida, para que por su intercesión pueda conseguir que en aquella hora angustiosa le acompañe; y una de las devociones que mayormente le obligan a ello es la devoción de los Siete Domingos.

Ténganlo en cuenta nuestros queridos lectores y practíquenla, que indudablemente el glorioso Patriarca estará a su lado en el postrer trance de de la vida y los llevará en sus brazos al trono de su divino Hijo, al exhalar el último suspiro.

El capellán castrense de las comandancias de Artillería e Ingenieros de Menorca, don Modesto Fernández Cid, ha sido destinado a excedente en la sexta región, pasando a llenar su vacante don Basilio Usieto López, actual excedente en la segunda región.

Ayer a las nueve de la mañana falleció en Alayor confortado con los auxilios espirituales y después de larga y penosa enfermedad sufrida con cristiana resignación el joven don Antonio Villalonga Giménez, sobrino de nuestro amigo el Rdo. don Antonio Villalonga, Beneficiado de la parroquia de dicha Villa, a quien lo mismo que a la familia del finado damos nuestro sentido pésame.

Todas las misas que se celebrarán el día cua-

tro en las parroquias serán aplicadas para el alma del finado.

El Ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis ha concedido las indulgencias en la forma acostumbrada.

El señor Font y Arbós en San Luis

En la mañana del domingo 24 enero, tuvimos el alto honor de recibir en visita, al ilustrado Teniente Alcalde de Palma de Mallorca, señor Font y Arbós, entusiasta propagandista católico.

Acompañado de nuestro particular amigo y canónigo don Gabriel Vila Pbro, y del señor Timoner, Rector de esta, dió una gira por nuestros campos y caseríos quedando encantado de la rectitud de nuestras espaciosas calles y del pintoresco y niveo pueblo.

Apenas habían dado las tres y el amplio y adornado local de la Escuela Dominical, vióse abarrotado de gente, ávida de escuchar de labios tan autorizados la elocuente verbosidad del señor Font.

Al llegar a dicho salón, puesta la multitud de pie, saludóle con estruendosos aplausos hasta ocupar el lugar que al efecto se le había preparado.

Sentáronse a su alrededor los reverendos señores Vila y Timoner, el Alcalde señor Santamaría, el maestro señor Piña, el Farmacéutico señor Martí y el abogado señor Trémol.

Su oración, que fué rica en pensamientos grandes, dulce por su flúida y atractiva oratoria, llena de ternura, porque siempre habló con el corazón en la mano, duró una hora electrizando a todo el auditorio y en tal manera que muchos han lamentado no poder escuchar repetidas veces a tan celoso propagandista enamorado de la religión.

Señaló el camino que seguir debían los católicos para llegar al engrandecimiento de nuestro pueblo, conservando íntegras las tradiciones patrias, formando hombres de juicio recto y pensadores, sin corrupción en el corazón, el cual dijo ser la prenda y regalo que Dios hizo al hombre, para que continuamente recordara el beneficio recibido de su Criador.

Expuso las señales características de los hombres malos, los que con capa de amistad y con halagadoras promesas, imbuyen el error en las almas sencillas arrancándoles la paz y sosiego del alma.

Cantó, finalmente, con sonora y dulce palabra el amor de la Iglesia, tierna madre, para con los hombres, hijos suyos; única maestra de la verdad, única que no se engaña ni pretende engañar, sosteniendo combates mil con el error su enemigo, al que en mil batallas ha vencido.

Los repetidos aplausos que interceptaron muchas veces, tan rica cuan científica conferencia, se oyeron largo rato al final de la misma, siendonos imposible recoger sus últimas palabras.

Aquí quedan señor Font y Arbós admiradores de su acción católica verdad, y eternamente le agradecerán estos buenos sanluicenses, la labor hecha en el mismo y la semilla esparcida.

Dios quiera que fecunde y que Él se lo pague con creces.

Cultos

Asilo de Huérfanas (calle de San Fernando)

Sábado 6 de febrero. — A las ocho misa de comunión general para los devotos y cofrades del Inmaculado Corazón de María, practicándose el ejercicio propio del mes.

Terminada la misa se impondrá el Santo Escapulario a las personas que deseen ingresar a la Archicofradía.



IMPRESIONES DE UN CAPORAL

Noche de ataques

(CONCLUSIÓN)

Los "boches" caen como fantoches. Su masa flota indecisa, imposibilitada de avanzar más allá de los alambres, enormes, movedizos, que imposibilitan toda acción.

Ya algunos de nosotros, en la embriaguez de la batalla, se dirigen a la trinchera.

"¡Adelante! ¡A la bayoneta! — exclama el capitán.

Un rugido sordo de nuestros pechos, y todos salimos de los agujeros, la bayoneta calada, mientras el único clarín de la compañía lanza las ardientes notas del toque de carga.

¡Bravo! ¡La desbandada! Los boches arrojan sus armas, dejan caer sus mochilas, corren a todo correr, sin esperarnos, y desaparecen entre la espesura.

"¡Alto!" Nos ocultamos y perseguimos a los que huyen, con un fuego que sostenemos varios minutos.

"¡A la trinchera!" Tornamos a nuestro terreno, sordos a los lamentos y a las quejas, y continuamos tirando hacia el bosque, jadeantes, felices, ¡como Reyes!

"¡Alto el fuego! Aproveñonao. Descansad". Respiramos, por fin, y nos levantamos, dispuestos a cualquier sorpresa. Pero no, no hay nada de eso; no volverán. Hari escapado. Sus pérdidas deben ser enormes. Y nos parece que el día tarda para verla...

A las cinco. — El alba indecisa y gris, asoma entre los pinos. Pronto distinguimos la carnicería. Es espantosa. Ante nosotros están tendidos varios cadáveres, confundidos unos con otros, cubiertos de sangre, terrosos, horribles, con los rostros contraídos por gestos de dolor. Del campo se elevan lamentos de dolor. ¡Más de 300 boches están allí, ante nuestra trinchera, muertos o heridos!

Nuestros rancheros, marmita en mano, dejan sus agujeros y se disponen tranquilamente a prepararnos un café, que hemos ganado bien.

El capitán se frota las manos y ríe con alegría.

Una patrulla sale para hacer un reconocimiento.

Si aun hiciera buen sol, ¡se podría dormir un ratillo!

CHARLES JARDIEN.

DE TODAS PARTES

La familia de Combes

Ha fallecido en Río Janeiro la virtuosa religiosa sor Clementina, hermana del ex presidente del Consejo de Ministros de Francia. M. Combes, el político radical que expulsó de su país a las órdenes religiosas.

Sor Clementina había profesado en 1870.



Muerte heroica del Rdo. P. Demoustier, Jesuíta

Entre los soldados que se hallaban combatiendo en las trincheras de Arras, se encontraba el joven jesuíta Rdo. P. Demoustier, quien al empezar a faltar las municiones, por lo rudo y largo del combate, se ofreció espontáneamente a avisar al parque de aprovisionamiento, a pesar de lo peligroso de la misión, pues tenía que pasar por el sitio de más peligro.

Esto no obstante, marchó presuroso, y "aunque fué herido por un casco de metralla, siguió su camino, arrastrándose como pudo hasta encontrarse en el punto de su destino," gracias a lo cual llegaron las municiones al lugar de la acción antes de que allí faltasen, pudiendo así continuar el combate en condiciones más ventajosas. Más él, extenuado por la pérdida de sangre que manaba de su herida, fué llevado al hospital, donde falleció a las pocas horas.



El clero en Alemania

Según los datos consignados en el "Anuario Eclesiástico" último, por el célebre Jesuíta Rdo. padre Krose, hay en Alemania 25.000 sacerdotes con 70.284 religiosos, clasificados de la siguiente manera: 325 conventos de hombres, con 7.206 religiosos, y 6.756 conventos de mujeres, con 63.078 religiosas.



Lerroux pretende ser Duque

Así lo afirma un colega de esta capital añadiendo los siguientes detalles:

"En un precioso pueblecito de la frontera franco-catalana existe antiguo castillo señorial rodeado de espléndida finca. Es un resto glorioso de los tiempos medioevales.

Pues bien: cíclica el rumor de que dicho castillo palacio ha sido adquirido por un revolucionario español a quien el gobierno francés ha dado toda clase de facilidades para la compra, eximiéndole de los impuestos legales.

Pero aun hay más.

El repetido castillo va unido a un glorioso título nobiliario de la cristianísima Francia, y como el primer apellido del revolucionario español es el segundo de los últimos magnates franceses dueños del castillo, se asegura que ostentará también el título."

Claro está que es una anomalía que un Gobierno republicano jacobino autorice a un republicano español el uso de un título nobiliario francés, tanto más cuanto que dicho título fué concedido a un caballero muy cristiano, héroe de las cruzadas:

Pero el hecho es muy lógico. Son gente que se ha pasado la vida gritando "¡abajo el capital! para hacerse capitalista: ¡abajo la burguesía! para ser ellos burgueses; y es lógico que grite ¡abajo la nobleza! para ostentar títulos nobiliarios.

(De "Gaceta de Cataluña")



El Apostolado en la guerra

"La Croix" hace notar que en la historia tan gloriosa del clero de Francia se ha abierto un capítulo nuevo: el del apostolado del sacerdote en el ejército. "Ya — añade — tiene el clero castrense sus mártires y sus héroes, citados en la orden del día, o condecorados con la Legión de Honor, y sus cronistas de estilo lleno de entusiasmo, de vida, de espíritu religioso y francés. ¡Qué hermoso libro podría hacerse con las cartas de los capellanes! Francia, vista en las trincheras, tiene otra fisonomía que en la vida política. Y esta contemplación no es solamente confortante, sino que tiene un alcance internacional que los que quieren juzgar a Francia deben tener en cuenta. los capellanes voluntarios del ejército prestan a nuestro país, no sólo un servicio religioso, sino patriótico.



Hasta los mahometanos las llaman madres

"Basta ver el celo silencioso, pródigo, infatigable, de las Religiosas, dice la "Semaine Catholique," de Toulouse, cuando están cuidando a los heridos en los hospitales, para comprender estas palabras que repiten a porfía los soldados a quienes asisten: Nadie nos cuida ni puede cuidarnos mejor, ni aun tan bien, como lo hacen las buenas Hermanas.

Un argelino que sufría grandes dolores, al ver acercarse a la Hermana que iba a curarle, exclamó con la sonrisa en los labios, como olvidando sus sufrimientos: ¡Tú, mi madre!"



Obra del Pan de San Antonio

establecida en la iglesia parroquial de San Francisco de Asís

Mes de enero de 1915

CARGO	Pesetas
Déficit que resultó en la cuenta del mes anterior.	60'88
Cantidad hallada en el cepillo el día 29 del mismo mes	147'54
TOTAL.	86'66

DATA

Pan distribuido a los pobres durante este mes, a 42 céntos. de peseta el kilogramo:	
Ma. t. s 5.—	48 kg. 900 gr. 20'15
12.—	60 » 000 25'20
19.—	37 » 600 15'79
26.—	36 » 000 15'12
Cateqt.ª.—	16 » 800 7'05
TOTAL.	198 kg. 400 gr. 83'31

RESUMEN

Importa el Cargo.	86'66
Id. la Data	83'31
Sobrante para febrero.	3'05

Mahón 26 de enero de 1915. — V.º B.º — El Director, Juan Mercadal, Rector. — La Tesorera, Juana Orfila.

Desde el 29 de diciembre de 1914 hasta hoy, se han recaudado en el cepillo del Pan de los pobres 97 pesetas.

DE TODAS PARTES

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11
 VALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 69. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas, Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

TINTA PELIKAN

De inmejorable calidad, muy flúida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

Sellos para colecciones

En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido un extenso surtido de sellos propios para colecciones, a precios baratísimos.

Sobres de sellos diferentes desde 0'15 ptas. uno, y una gran cantidad de series de 4 y más sellos desde 0'10 ptas. en adelante.

4

PESETAS DIARIAS

es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que sabiendo escribir con una letra regular, desee ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo trabajo de escritura que necesitamos profusamente para la propagación de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias que se envían gratis, escribiendo a los Establecimientos Lisbonenses, Rua da Prata, 156, Lisboa (Portugal).

Plumas
 stilográficas
 marca Waterman

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

Papel sánico inglés, marca GLEN

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndense en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.